

La obra de la segunda fase de la variante de Ermua se abordará en la próxima legislatura

Se trata de un acuerdo alcanzado por el alcalde de Ermua y el Diputado General para incluir el proyecto en el Plan Sectorial de Carreteras

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El primer tramo de la obra de la segunda fase de la variante de Ermua se ejecutará en la próxima legislatura. El alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, ha conseguido el compromiso del Diputado General de Bizkaia, Imanol Pradales, para ejecutar la segunda fase de la variante local.

Si bien en un comienzo el Plan Territorial Sectorial de Carreteras de la Diputación de Bizkaia, que recoge los proyectos de las vías a construir en los próximos seis años, y que será publicado a comienzos del 2019, no recogía la construcción de la segunda fase de la variante de Ermua, tras una reunión del alcalde de la villa con el Diputado General y la enmienda incluida por el PSEE en Juntas Generales, el proyecto ermua ha sido incluido en las previsiones para los próximos años.

Por tanto, la Diputación de Bizkaia construirá en la próxima legislatura, es decir, los próximos cuatro años, el primer tramo de esta segunda fase. Esto alcanza al vial que se construirá desde el nuevo peaje de la A-8, en Areitio, hasta el polígono de Urtia.

Teniendo en cuenta los planos previstos por el ente foral en la presentación de la variante hace varios años en Ermua, para ejecutar esta vía se construirá una pasarela o viaducto que unirá directamente la carretera de Areitio con una rotonda que se construirá cercana a la zona de Tesouro. Por lo que los camiones que se dirijan al polígono de Urtia pasarán directamente por allí.

La Diputación también ha garan-



Una de las maquetas presentadas en su día del trazado de la variante de Ermua. ■ A. L.

tizado que, en la posterior legislatura, se llevará a cabo el segundo tramo de esta segunda fase de la variante. En este caso se trata de una vía que transcurrirá por detrás de Tesouro, por la ladera del monte, y pasará por debajo de Mallamendi (aparcamiento provisional de Betiondo) a través de dos túneles, yendo a acabar en una rotonda, en las inmediaciones del cementerio, por el lado sur de la empresa Vialbe. De este modo, todo el tráfico pesado dejará de pasar por el centro de Ermua para acudir al polígono de Goitondo o Hambre.

Mientras se desarrollen las obras del primer tramo, el Diputado General se ha comprometido a realizar

los estudios medioambientales para abordar seguidamente el segundo tramo.

Reducción del tráfico

Si bien la primera fase de la variante y la rotonda de Kaltxango han contribuido de forma evidente a la fluidez del tráfico en la villa, desde San Lorenzo hasta Kaltxango, con esta segunda fase de la variante, Ermua conseguirá grandes beneficios, principalmente para la población de las calles Sexto Centenario, Zubizurre y Zearkale. De hecho, estas zonas son las más afectadas por el ruido del tráfico, principalmente vehículos pesados, ahora que la N-634 ya no pasa por las avenidas de

Bizkaia y Gipuzkoa.

Hay que tener en cuenta que ya en 2012 un estudio realizado para el Plan General local, adelantaba que «será la construcción de la segunda fase de la variante la que aportará la mejora sustancial en el tráfico».

La eliminación de gran parte de los desplazamientos a baja velocidad por el interior del municipio suponía en 2012 una reducción del 17% de las emisiones de CO₂, así como un 7,5% de la emisión de óxido de nitrógeno. En cuanto a la contaminación por CO₂ el estudio apuntaba que donde más se notaría el descenso sería en VI Centenario, «donde el CO₂ decrecería en cifras desde unos valores de 1.766 hasta 641».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)
Pegorra 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Spider-Man. Un nuevo universo 17.00-20.00
El regreso de Mary Poppins 17.00-20.00
Ploey. Ez duzu inoiz bakarrik hegan... 17.00
Yuli 20.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

Ralph rompe Internet 3D 17.00
Superlópez 19.30
Mi obra maestra 22.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.

Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasa, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).

Las campanadas adelantadas volverán el día 29 a Ermua

■ A. LASUEN

ERMUA. Nuevamente vuelve la celebración de las campanadas adelantadas a Ermua. El próximo sábado, día 29, se celebrarán varias actividades, para que las personas que deseen tener una Nochevieja adelantada puedan celebrarla en compañía de sus amistades.

La programación comenzará a las 18 horas con música, animación y talleres para la población infantil, con la colaboración de Antxitxiketan. Esta actividad concluirá a las 20 horas, que será cuando comience el reparto de chocolate y bizcochos.

A las 20.30 horas se pondrá en marcha la música con temas de los años 80 y 90, con 'Che'. Se podrá bailar en la plaza hasta las 22 horas. A las 23.30 se volverá con la música y se realizarán sorteos de productos donados por los establecimientos hosteleros participantes entre las personas que hayan adquirido el kit de las uvas. A las 24 horas se podrán comer las uvas en la plaza y se realizará otro sorteo.

Como en años anteriores, en el poteo se repartirán los paquetes de uvas, con la colaboración del Ayuntamiento. Este kit de las campanadas adelantadas contará con una copa de cava (vino, zumo o agua a elegir) y las 12 uvas. Tendrá un precio de 2,5 euros. En esta fiesta participan: Sagarra, Karikato, Secreto's, Ertz, Lurpe, Dakota, DQ, Yomy, Titanic, London, Giroa, Txalaparta, Sorgin, Frankfurt, Zabal y Zutabe.

Olentzero

Mañana, a partir de las 11 horas, Olentzero volverá a las calles de Ermua. El pasacalles comenzará en la plaza Cardenal Orbe y recorrerá las calles con la música de los trikitillaris de Alboka.

Durangaldea

Ermua se mueve contra el cáncer hoy con una maratón deportiva

A propuesta de una monitora, recaudará fondos practicando zumba o spinning

ERMUA – El polideportivo municipal Miguel Ángel Blanco se convertirá hoy en la fiesta del deporte, la diversión, la ilusión y, sobre todo, la solidaridad. La iniciativa *Muévete por una sonrisa* celebrará su primera edición con una maratón solidaria para impulsar la investigación del cáncer infantil.

El evento está impulsado por la monitora local Maialen Gómez Perera con el apoyo del Ayuntamiento de Ermua y la AECC Bizkaia. La cita comenzará a las 9.00 horas, y ofrecerá tres sesiones de ciclo indoor o spinning y dos de zumba. Cada sesión, de una hora de duración, está preparada para acoger a 90 participantes en el caso del spinning y 100 personas en el caso de zumba.

“Hay mucha gente en Ermua que realiza spinning, por lo que puede ser un evento atractivo. Pero para las personas que no se atrevan con el ciclo indoor (por su intensidad) o prefieran realizar otra actividad, se han organizado las sesiones de zumba, ya que son más accesibles y llevaderas para que pueda participar todo el mundo”, adelanta Gómez.

Todas las personas participantes recibirán una bolsa, cortesía de la ACHE, con un pañuelo del evento, pulseras para las actividades y una botella de agua, entre otros.



Las organizadoras de la cita solidaria con el cartel del evento. Foto: Ermuako Udalak

Además del deporte, los más pequeños podrán disfrutar de juegos, talleres y eventos de animación de la mano de Antxitxiketan. Hasta Olentzero y Mari Domingi han confirmado su asistencia a estos talleres. Con estas actividades se pretende que toda la familia pueda participar en la iniciativa. La Junta Local de la Asociación Española Contra el Cáncer también estará pre-

sente en el evento, y colocará un stand informativo para hablar, sobre todo, del cáncer infantil.

Los tiques para participar en el evento han estado a la venta hasta el jueves por 6 euros, aunque los que se decidan ahora a colaborar tienen la posibilidad de hacerlo a través de la fila 0.

La maratón cuenta con el apoyo de diferentes comer-

cios y establecimientos hoteleros de la localidad, que han ofrecido productos para elaborar las cestas que se sortearán durante una jornada a la que desde la organización se anima a acudir y disfrutar. “Ermua ya ha demostrado en muchas ocasiones su espíritu solidario, y estamos seguras de que volverá a ser así”, augura la concejala Beatriz Gámiz. –DEIA

Kostaldea

Olentzero 11:30etan helduko da Bermeora

Mari Domingirekin Udal azokara joango da umeen azken gutunak batzen

BERMEO – Ohitura den moduan, astelehenean Bermeon bisita oso berezia izango da, Olentzero eta Mari Domingirena, hain zuzen ere. Bikotea menditik jaitsiko da guztien ilusioa pitzuz.

Horrela, 11:30ean Bermeoko udal azokara helduko dira. Bertan 14:30ak arte egongo dira, ume zein nagusien azken gutunak batzen. Gainera, Olentzeroak eta Mari Domingirekin argazkiak ateratzeko aukera izango dute bertaratzent direnek, azokako Gabonetako zuhaitzaren alboan. Era berean, azokako postuak ere irekita egongo dira betikoz ordutegian erosketak egin ahal izateko.

Olentzero eta Mari Domingi 17:30ean Atalden izango dira eta, Goiko plazaraino kalejiratxo egin ondoren, Goiko plazan harrera ekitaldia egingo zaie herriko taldeen eskutik. Bertan, kantak eta dantzak izango dira eta, gainera, indarra hartzeko txokolatea eta gaztaina erreak dasatzeko aukera izango da. Iluntzeko 20:00etan jaia bukatuko da. – I. F.

Navidad sobre hielo también en la costa

Bermeo abrirá su pista de patinaje del 28 de diciembre al 6 de enero

BERMEO – Bermeo ofrecerá un amplio programa de actividades estas navidades que tendrán una novedad importante: una pista de patinaje de 200 metros cuadrados que se instalará en la Lamera desde el 28 de diciembre hasta el 6 de enero. El horario para patinar será de 11.30 a 14.00 y de 17.00 a 20.30 horas. Los turnos serán de media hora y la entrada de dos euros. La recaudación se destinará a objetivos solidarios.

La alcaldesa de Bermeo, Idurre Bideguren, avisa de que el hielo de la pista será sintético, de manera que, al no necesitar energía, será totalmente sostenible. Además, como es más blando, al caerse hace menos daño.

“Creo que esta pista de patinaje es muy atractiva tanto para las y los vecinos de Bermeo como de los alrededores, por lo que invitó a todas las personas a venir a Bermeo a disfrutar con la pista de patinaje, con nuestro municipio, nuestra hostelería y nuestros comercios”, anima la regidora. – I. F.